

SAVIEZ-VOUS QUE...

La première inhumation au cimetière Saint-Louis date de 1866.

Vibrez au rythme de vos fêtes!

375

Trois-Rivières 2009

# Le Nouvelliste

LEADER DE L'INFORMATION RÉGIONALE



## INVESTISSEMENT DE 6,8 MILLIONS \$

Joyce Plante entourée de ses fils, Sébastien et Julien.

PHOTO: FRANÇOIS GERVAIS

Un centre de santé unique à l'Hôtel Sacacomie **3**



Saku Koivu à Anaheim

**39**



REPRISE DES TRAVAUX SUR LE PONT RADISSON

Des commerçants exaspérés

**4-5**

PHOTO: FRANÇOIS GERVAIS



Vincent Lacroix libéré

**6-7**



8 13536 00001 3

Postes Canada - convention #40034151

LAISSEZ-NOUS VOUS FAIRE DÉCOUVRIR LA BEAUTÉ QUI SE CACHE DERRIÈRE VOTRE SOURIRE



### LES IMPLANTS DENTAIRES

Évitez les chirurgies élaborées grâce à la biotechnologie! Grâce à de nouvelles approches, vous pouvez recevoir tout de suite vos dents sur implants.

N.B. Nous serons en vacances du vendredi 24 juillet au lundi 10 août

Consultation gratuite

**Dr Claude Morissette**  
dentiste généraliste

Service implants dentaires depuis 1990

Téléphone : 819 298-3058 • Sans frais : 1 888 298-3058

1300, boul. Bécancour, Ville de Bécancour (secteur Gentilly)



# Un GEOS Spa en pleine nature

L'Hôtel Sacacomie investit 6,8 millions \$ pour un centre de santé unique



**NANCY MASSICOTTE**  
nancy.massicotte@lenouvelliste.qc.ca

**Saint-Alexis-des-Monts** — Déjà reconnu pour la beauté de son site et de ses aménagements en bois, l'Hôtel Sacacomie vient d'ajouter une corde à son arc avec l'ouverture d'un centre de santé construit selon les principes de développement durable.

Unique en son genre, le GEOS Spa Sacacomie a nécessité un investissement total de 6,8 millions \$. Avec ses 24 puits géothermiques d'une profondeur de 150 mètres creusés à même le roc, ce centre de santé a été implanté en pleine forêt, au milieu de la montagne qui surplombe le lac Sacacomie.

Le bâtiment, qui est attenant à l'hôtel, comprend dix salles de traitements et massages, une piscine intérieure, un grand bain tourbillon, des bains thérapeutiques, deux solariums, un hammam et deux salons de repos avec vue sur le lac. À l'extérieur, les clients ont le choix entre deux bains nordiques, un bain froid avec une chute, un sauna dans une grotte avec jeux de lumières relaxantes et un sauna panoramique sur le lac. Sur place, on retrouve même un trou à feu et des trottoirs extérieurs chauffés.

Joyce Plante, (la femme du défunt propriétaire Yvon Plante) et ses deux fils Sébastien et Julien ont expliqué qu'un centre de santé de cette envergure s'imposait pour répondre aux demandes grandissantes de la clientèle tant québécoise qu'europpéenne. «Le centre de santé que nous avons avait été conçu pour une capacité 40 personnes alors qu'actuellement, nous avons 110 chambres. Yvon avait lui-même pensé à faire un spa et les bases de béton avaient même été coulées mais aujourd'hui, nous avons bien plus encore. Nous nous devons d'être à l'avant-garde et de faire preuve d'innovation», ont-ils mentionné. Elle-même grande amatrice



Sur la photo, on voit de gauche à droite Jean-Paul Diamond, député de Maskinongé, Joyce Plante, présidente-directrice générale de l'Hôtel Sacacomie, et Réal Migneault, de RPM Développement durable.

PHOTO: FRANÇOIS GERVAIS

de spa, Mme Plante précise que le GEOS Spa Sacacomie n'est peut-être pas le plus grand au Canada mais qu'il se démarque. «Souvent les spas sont situés dans les sous-sols. Le nôtre a une place de choix: il est carrément dans la nature sauvage. Il est selon moi le plus beau au Canada», a-t-elle ajouté, précisant qu'il a créé 26 emplois permanents.

Les clients de l'hôtel auront accès au spa moyennant 40 \$. Quant aux non-résidents, ils pourront eux aussi se prélasser dans les bains mais à un coût de 50 \$ par personne.

Soucieux de respecter l'environnement, les propriétaires ont entrepris d'aller plus loin lors de la construction du centre de santé en élaborant un Plan intégré de développement durable qui inclut notamment la certification LEED du GEOS Spa.

Pour mener à bien ce projet, ils ont fait appel à Réal Migneault, de RPM Développement durable. Ce dernier a expliqué hier qu'il a fallu tenir compte de cinq critères



Le centre de santé comporte plusieurs installations sophistiquées comme ce bain d'eau froide avec une chute.

PHOTO: FRANÇOIS GERVAIS

en vue de cette certification soit l'aménagement écologique du site, la gestion efficace de l'eau, l'énergie et l'atmosphère, la qualité des environnements intérieurs et enfin, les matériaux et ressources.

«Nous envisageons ainsi une réduction des coûts d'énergie de 58% dans le bâtiment et de 40% dans le spa grâce à la géothermie et aux systèmes de récupération de chaleur», a-t-il expliqué.

Pour mener à bien ce projet qui est sur la table depuis trois ans, la famille Plante a bénéficié d'une subvention de 150 000 \$ de Tourisme Québec. «Des entreprises comme l'Hôtel Sacacomie constituent le moteur économique du Québec. Aujourd'hui, il prolonge l'offre touristique, complète son offre de service tout en prenant le virage du développement durable», a indiqué Jean-Paul Diamond, député de Maskinongé.

L'Hôtel Sacacomie a également bénéficié d'un prêt de 441 000 \$ du ministère du Développement économique Canada et d'une contribution de 25 000 \$ du CLD de Maskinongé.

## Un héritage plus vivant que jamais

**Nancy Massicotte**  
nancy.massicotte@lenouvelliste.qc.ca

**Saint-Alexis-des-Monts** — Près de quatre ans après la mort tragique d'Yvon Plante, son héritage est plus vivant que jamais.

Lors de la conférence de presse annonçant l'ouverture du GEOS Spa Sacacomie hier, plusieurs n'ont pas manqué de saluer l'esprit visionnaire et la passion qui animait le fondateur de l'Hôtel Sacacomie.

C'est le cas de Jean-Paul

Diamond, député de Maskinongé. Il se rappelle encore très bien de l'audace d'Yvon Plante lorsqu'il a présenté son projet. «Comment ne pas croire à une telle idée? Il voulait attirer une clientèle européenne qui, on se le rappelle, ne venait pas au Québec dans les années 90. Il a été un super visionnaire. Son hôtel a par la suite contribué au développement du lac Sacacomie et de Saint-Alexis-des-Monts. D'autres hôtels et auberges ont emboîté le pas», a-t-il précisé.

Mais avant d'être considéré comme un visionnaire, Yvon Plante a aussi passé pour un fou. «Les gens de Saint-Alexis-des-Monts n'étaient pas habitués à un gars pareil. Lui, au fond, il aimait la nature et voulait justement rapprocher cette nature des gens, surtout des Européens. Il a donc eu l'idée de leur construire la belle grosse cabane au Canada tout en leur offrant le confort, la chaleur et une bonne table, ce qui n'existaient pas dans les pourvoies», a raconté sa femme Joyce Plante.

Évidemment, pour accéder au site, perdu au milieu de nulle part, il a fallu construire une route de 6,5 km au coût de 2 millions \$ dans la forêt, la montagne et le roc. «Les gens n'y croyaient pas à son idée. Certains ont ri de lui. Pourtant, c'est un peu lui qui a mis Saint-Alexis sur la carte», a précisé son fils Sébastien.

Lors du décès d'Yvon Plante dans un accident d'hélicoptère, survenu le 29 octobre 2005 tout juste à côté de l'hôtel, la famille n'a pas hésité une minute.

«C'était clair qu'on allait continuer comme avant et développer l'entreprise familiale. Des projets, nous en avons plein. C'est tellement stimulant de travailler ici. On rencontre des gens de partout dans le monde qui, à chaque fois, s'exclament sur la majesté du paysage lorsqu'ils arrivent sur la terrasse», ont-ils mentionné.

Or, selon sa famille, les plus grands legs d'Yvon Plante demeureront cependant sa passion, sa détermination et son amour pour la nature.